

Mode Rétro :

Perspectives d'un Projet Jeunes

*Ein Fotoprojekt von Gerolf Mosemann
mit der Initiative Halle-Grenoble*

Die Idee zur Ausstellung „Mode Rétro“ entstand im Rahmen des Jubiläums 50 Jahre Deutsch-Französische Freundschaft. Für die zweite Jugendbegegnung mit Halles Partnerstadt Grenoble im August 2013 machten sich hallesche Jugendliche Gedanken, wie sich Mode - aber auch Küche und Sport - seit 50 Jahren in beiden Ländern entwickelt haben. Am Projekt „Im Wandel der Zeit: Küche, Mode und Sport im Alltag 1963-2013“ arbeiteten vierzehn- bis achtzehnjährige Schülerinnen und Schüler aus beiden Partnerstädten parallel in monatlichen Treffen.

Nach der Recherche liehen sich die Mädchen Kleidung und Accessoires von Eltern und Freunden und ließen sich darin fotografieren. Die Bilder wurden anschließend während der Austauschwoche in Grenoble gezeigt und die Entwicklung der Mode in Deutschland und Frankreich diskutiert.

Die ausgestellten Bilder lassen weitgehend offen, aus welcher Epoche die jeweilige Kleidung stammt. Hingegen laden sie den Betrachter ein, selber zu entscheiden und über Mode-Entwicklungen nachzudenken, die wir am eigenen Leib erfahren. Im September 2013 wurden die Bilder erstmals beim deutsch-französischen Jubiläumskongress in Bonn präsentiert und danach im November im Thalia Theater Halle ausgestellt. Zum dritten Mal sind sie nun im April 2014 in einer Ausstellung im Rahmen der Französischen Filmwochen Sachsen-Anhalt im LUCHSKINO Halle zu sehen.

Der Fotograf Gerolf Mosemann wurde 1983 in Halle geboren. Seit seinem Studium engagiert er sich in der internationalen Kultur- und Jugendarbeit. Zu seinen fotografischen Schwerpunkten zählen die Personen- und Reportage-Fotografie. Aktuelle Projekte - und die Möglichkeit daran teilzuhaben - finden Sie im Internet unter: www.gerolf-mosemann.com

Die Initiative Halle-Grenoble vereint engagierte Hallenserinnen und Hallenser mit dem Ziel, die Städtepartnerschaft zwischen Halle und Grenoble zu intensivieren. Mit der Jugendarbeit hat sie sich einen Schwerpunkt gesetzt, der viele Aktivitäten mit sich zieht. Das Jugendprojekt 2011-2012 wurde mit dem ersten Preis des französischen Botschafters (Prix J. Rovin) in Berlin ausgezeichnet.

Mehr unter: www.halle-grenoble.de / www.dfg-halle.de

